

L'économie canadienne : situation et perspectives

L'économie canadienne se porte mieux aujourd'hui que pendant les 25 dernières années. Ce revirement se reflète dans tous les indicateurs économiques, en particulier ceux de la création d'emplois et de la croissance, qui sont très élevés.

Économie forte, synonyme de création d'emplois et de croissance

Stimulée par les faibles taux d'intérêt et par la reprise de confiance dans la manière dont le gouvernement gère les finances du pays, l'économie canadienne a connu en 1997 un taux de croissance annuelle soutenu de 3,8 p. 100, soit le meilleur taux depuis 1994.

La création d'emplois s'accélère. Plus de 1 million d'emplois ont été créés depuis la fin de 1993 — soit 372 000 en 1997 seulement — tous à temps plein et dans le secteur privé. En 1993, le taux de chômage s'établissait à 11,2 p. 100 alors que, en mars 1998, il atteignait 8,5 p. 100, son taux le plus bas depuis septembre 1990. Bien que ce niveau ne soit pas encore satisfaisant, il marque une nette tendance à l'amélioration.

Faibles taux d'intérêt et d'inflation

Les taux d'intérêt ont chuté considérablement, et sont parmi les plus bas au sein du G-8. Cela est en grande partie attribuable à la saine gestion économique et financière du gouvernement et à la reprise de confiance dans l'économie canadienne. Entre le début de 1995 et le milieu de 1997, les taux à court terme ont baissé d'environ 5,5 points de pourcentage. S'ils ont augmenté depuis, ces taux restent néanmoins de 3,5 points de pourcentage inférieurs à ceux du début de 1995. Les taux à court terme en vigueur au Canada sont moins élevés que ceux des États-Unis depuis près de 2 ans, ce qui ne s'était pas produit depuis le début des années 1970. Les taux à long terme ont continué de diminuer, les taux pour 10 ans étant maintenant d'environ 4 points de pourcentage inférieurs à ceux du début de 1995. Depuis le milieu de 1997, ils ont chuté d'un point de pourcentage complet.

L'inflation est à son niveau le plus faible depuis les années 60. Afin de préserver les gains découlant de cette situation, le gouvernement du Canada et la Banque du Canada ont annoncé dernièrement qu'ils s'étaient entendus pour conserver jusqu'à la fin de 2001 les objectifs actuels de contrôle de l'inflation, en vertu desquels le taux doit être contenu dans une fourchette de 1 à 3 p. 100. Conjuguées aux pratiques saines que l'on observe actuellement en matière de